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Nous sommes le dimanche, ce fameux jour où Marie de Magdala et deux disciples vont découvrir 
que Jésus n’est plus dans le tombeau ! Constatant cet événement, Jésus va d’abord se manifester, 
ressuscité, auprès de Marie de Magdala. Elle a eu cette révélation du Christ ressuscité, l’exclusivité,
la primauté.
Ce n’est que le soir de ce dimanche que Jésus se présenta aux disciples.
Il y a eu cette révélation individuelle de Jésus auprès de Marie de Magdala et puis, cette révélation 
collective auprès des disciples.
Dans l’histoire, il y a eu des personnes qui ont fait cette expérience singulière de la présence de 
Dieu. D’autres ont bénéficié d’une expérience collective, basant leur foi sur le témoignage des 
autres.

Nous lisons tranquillement ces textes, chaque année, et la résurrection nous apparaît une suite 
logique de la vie de Jésus. Mais pour les disciples, quelle affaire ! Quel événement impensable, 
inimaginable, imprévisible.

J’ai rencontré dans les Cévennes ce vieux pasteur de 80 ans. A 30 ans, il a eu un grave accident et il 
est mort. On l’a mis à la morgue. Et puis, il est revenu à la vie. Et quand le personnel s’est rendu 
compte de cela, ils ont crié et ont fuit les lieux. Impressionnant.

Jésus qui ressuscite va être pour ses disciples, ses proches, un bouleversement. Après ces jours 
sombres où Jésus avait été crucifié, où l’espoir s’est effondré, il aura fallu probablement plus de 
temps aux hommes qu’aux femmes pour envisager accueillir cette nouvelle de la résurrection.

Le soir donc, Jésus se présente aux disciples. Jésus n’est pas vraiment reconnaissable a priori, mais 
il leur montre ses mains et son côté, les marques de la croix. Les disciples furent dans la joie en 
voyant le Seigneur. On les comprend, nous aussi, nous aimerions voir Jésus et peut-être plus 
particulièrement dans nos moments de doute et de détresse, de deuil, d’accident, de solitude. Nous 
aimerions nous aussi voir Jésus dans ces moments-là, lorsque le tragique de la vie ébranle nos 
certitudes, et nous place face à notre fragilité, la précarité de notre existence.

La paix soit avec vous, dit Jésus.
La présence d’un visiteur, d’un aumônier auprès de celui qui est sérieusement éprouvé, est si 
précieuse. La présence de Jésus, sa parole auprès des disciples va les sortir de l’enfermement où ils 
sont et de la peur. Shalom, que votre cœur soit en paix. Trois fois, il répète cela.

Thomas, absent de ce premier événement, avait du mal à croire ce qu’on lui racontait. Ce n’est 
qu’une semaine plus tard que se reproduit l’événement. Jésus se manifeste et présente à Thomas les 
blessures de la croix.
Alors Thomas s’exclame, « mon Seigneur et mon Dieu » !

Dieu était là et je ne le savais pas.
Cela nous autorise à demander parfois à Dieu des signes, pour que nous le reconnaissions dans 
certaines situations. Dans notre quotidien, soyons attentifs aux événements et aux personnes qui se 
présentent à nous. Dieu nous rejoint aussi au travers d’eux.

« Heureux ceux qui n'ont pas vu et qui ont cru ! » v.29



Il est question ici de ceux qui croient sans avoir vu. « Heureux êtes vous », dit Jésus. Nous sommes 
ici au cœur du christianisme avec cette bonne nouvelle de Jésus ressuscité qui souffle son Esprit sur 
nous. 

Ainsi, Jésus envoie les disciples pour annoncer le pardon, la libération de ce qui peut nous 
empêcher de vivre, ou de revivre.

Amen


